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贸 易 机 会
俄鄂木斯克州政府希望吸引中国企业

参加各类项目投资、建设

基本情况：鄂木斯克州政府希望吸引

中国企业参加各类项目投资和建设，包括

瓷砖厂、鸡蛋加工厂、低层住宅、经济适用

房、宾馆、活动房屋材料生产厂建设等

联系部门：鄂木斯克州政府经济部

电话：007-3812246549

007-3812247949

（信息来源：中国驻俄罗斯叶卡捷琳

堡总领馆经商室）

吉布提宾馆寻找

中国投资方进行合作

吉布提市中心 BELLE VUE 宾馆近日

提出希望得到投资，以改善其硬件设施，

扩大营业范围。请有意投资者与中国驻

吉布提使馆经商参处联系。

传真：00253-21354174

电子邮件：dj@mofcom.gov.cn

（信息来源：中国驻吉布提使馆经商

参处）

（以上信息仅供参考）

据 国 外 媒 体 报 道 ，近 期 ，由 于 坦 桑

尼 亚 卫 生 部 拖 欠 坦 药 品 存 贮 管 理 局 约

合 3.6 亿 元 人 民 币 债 务 ，造 成 坦 全 国 药

品 严 重 缺 乏 。 目 前 ，多 数 医 院 药 品 存

量 只 能 应 对 紧 急 状 况 ，且 最 长 只 能 维

持 3 周。

坦桑尼亚面临严重药品短缺

（本报综合报道）

瑞士日前就提高黄金储备动议举行

全民公投，结果显示，77%的投票选民反对

这项动议。

这项名为“挽救瑞士黄金”的动议提

出，瑞士央行货币储备中的黄金份额至少

提高至 20%，储备黄金不许出售且必须在

瑞士本国储存。为达到 20%的黄金储备

比例，瑞士央行应在未来 5 年内购买 1500

吨价值 700 亿瑞士法郎（约合 725 亿美元）

的黄金，并且在 3 年内收回瑞士存储在英

国和加拿大的黄金。

瑞士资讯网站公布的结果显示，约

49.8%的瑞士选民参加了这项公投，其中

77%的投票选民反对这项动议，瑞士联邦

26 个州全部否决这项动议。

瑞士是全球人均黄金储备最高的国

家，目前，瑞士央行黄金储备占其货币储

备的 7%。瑞士联邦政府和议会认为，这

项黄金储备动议将限制央行的自由，固定

的黄金储备份额不利于央行保障价格稳

定和调控经济发展。

（张淼 刘美辰）

瑞士全民公投否决提高黄金储备

近 期 ，中 国 驻 老 挝 使 馆 经 商 参 处

接 到 深 圳 华 夏 远 景 基 金 管 理 公 司 报

告 ，称 其 正 在 对 老 挝 建 设 银 行 进 行 收

购 ，目 前 正 在 老 挝 政 府 办 理 股 权 交 接

事 宜 。 据 上 述 公 司 报 告 ，老 挝 建 设 银

行目前正在大量揽储。

为 避 免 在 股 权 交 接 过 程 中 产

生 存 贷 款 争 议 ，中 国 驻 老 挝 使 馆

经 商 参 处 提 醒 在 老 中 资 企 业 和 华

人 近 期 谨 慎 前 往 老 挝 建 设 银 行 办

理 业 务 。

（中国驻老挝使馆经商参处）

中国驻老挝使馆经商参处警示信息

据 越 南《海 关 报》报 道 ，越 南 手 工

艺 品 出 口 协 会 副 会 长 杜 文 魁 表 示 ，目

前 ，越 南 90% 的 手 工 艺 品 按 订 单 生 产 ，

并 根 据 客 户 的 要 求 贴 牌 出 口 。 相 比 泰

国 、印 尼 和 菲 律 宾 等 国 ，越 南 手 工 艺 品

竞 争 力 总 体 较 弱 ，仅 有 不 到 5% 的 企 业

生 产 的 产 品 符 合 ISO、SA800、BSCI 等

国 际 标 准。

越南90%出口手工艺品属订单贴牌产品

据马拉维《每日时报》报道，马拉维

公路管理局与税务局日前达成协议，将

在穆万扎边关的国际运输费收取工作移

交给后者，以简化出入边卡收费流程，提

高进出口运输效率。据悉，自 2009 年以

来，马拉维政府实施机构改革以提升经

商便利度，其中包括在边卡办事机构不

超过 5 个。

马拉维简化出入边卡收费流程

据 菲 律 宾《每 日 问 询 者 报》报 道 ，

2015 年 ，东 盟 经 济 共 同 体 建 成 后 ，菲 律

宾 的 大 米 和 食 糖 等 农 产 品 将 受 到 泰 国

和 越 南 等 其 他 东 盟 国 家 低 价 农 产 品 的

挑 战 。 近 日 ，菲 律 宾 农 业 专 家 建 议 运

用 农 业 生 物 技 术 提 高 本 国 农 业 竞 争

力 。 目 前 ，菲 律 宾 转 基 因 饲 料 玉 米 基

本 实 现 自 给 ，同 时 有 望 成 为 本 国 具 有

竞 争 力 的 农 产 品 。 专 家 认 为 ，饲 料 玉

米 的 自 给 推 动 了 家 禽 和 生 猪 等 养 殖

业 ，饲 料 成 本 降 低 将 推 动 家 禽 、畜 国 内

消 费 和 出 口。

“马来西亚作为东盟成员中与中国

经贸合作最为密切的国家，必将成为“21

世纪海上丝绸之路”建设的重要参与者，

中国企业应对马来西亚市场给予更多关

注。”马来西亚中国银行执行总裁王宏伟

在接受媒体采访时如是说。

王宏伟表示，随着未来中国推出更

多海外投资，中马两国将迎来进一步加

深经贸合作的新契机。马来西亚政府在

吸引外资方面具有丰富的经验，在市场开

放程度和投资潜力方面具有优势，中资企

业应对马来西亚市场给予更多的关注。

在金融服务方面，王宏伟表示，马来

西亚政府一直积极支持人民币国际化，

鼓励双边贸易和投资使用本币和人民币

结算，这给两国企业带来的最直接好处

就是减少汇兑损失，降低贸易成本。

王宏伟说：“作为中国银行的海外分

支机构，马来西亚中国银行将与马来西

亚投资发展局签署业务合作备忘录，双

方将联手向中国企业推介马来西亚投资

市场，让更多的中国企业到马来西亚投

资创业，让更多的企业与商家受益。”

（胡光耀）

业界人士呼吁更多关注马来西亚市场

预 警 提 示

农业生物技术提高菲律宾农产品竞争力

据 墨 西 哥《经 济 学 家 报》报 道 ，墨

西 哥 全 国 石 油 零 售 商 组 织 主 席 加 尔 西

亚 称 ，随 着 墨 西 哥 能 源 改 革 的 深 化 ，外

国 供 应 商 将 可 以 与 墨 汽 油 销 售 商 结

盟 ，除 了 可 以 投 资 加 油 站 ，还 可 以 创 建

新 品 牌 。 目 前 ，墨 西 哥 全 国 有 10900 个

加 油 站，其 中 超 过 75% 隶 属 墨 国 家 石 油

公 司 。 市 场 重 组 将 允 许 本 国 企 业 从 外

国 炼 油 厂 采 购 ，这 意 味 着 将 在 本 国 市

场 形 成 竞 争 ，使 汽 油 价 格 更 加 优 惠 。

目 前 已 有 很 多 外 国 企 业 有 兴 趣 对 墨 销

售 汽 油 等 产 品 ，这 些 产 品 将 不 只 来 自

美 国 ，还 将 来 自 其 他 地 方 ，售 价 将 根 据

市 场 情 况 浮 动。

墨西哥能源改革将允许外国供应商进入汽油销售市场

据韩国纽西斯通讯社报道，韩国关税

厅 2 日发表的“2014 年泡菜材料与泡菜进

口动向资料”表明，韩国 2014 年泡菜材料

进口量高于 2013 年，其中大部分原材料为

中国产。据报道，数据显示，今年泡菜腌

制 材 料 进 口 量 同 比 增 长 2.9% ，达 2.1 万

吨。在泡菜材料进口国中，来自中国的进

口量最多。同期，泡菜进口量同比减少

1.0%，为 1.4 万吨。据了解，不同材料中，

盐进口量同比剧增约 70%，达 1.3 万吨，其

中中国产占比为 98.9%；辣椒类进口量比

去年同期减少了 56.2%，其中 50.7%从中国

进口;大蒜进口量同比减少 44.8%，为 1600

吨，全部从中国进口；萝卜进口量同比减

少 22.0% ，为 750 吨 。 白 菜 进 口 量 则 为

零。韩国关税厅官员表示，今年越冬泡菜

腌制材料总体比前一年增加，而泡菜进口

则小幅减少。

韩国泡菜材料进口剧增

受专利权人委托，北京金槌宝成国际拍卖有限公司近期将对“一种喷雾除霾系统

（ZL201420099317.0）”的专利权进行拍卖，欢迎报名参与竞买。详情可查阅我公司网站

www.jcbcpm.com，或致电 010-57110083 索取详细资料。

该系统不仅可为城市除霾尘、净化清新空气，更为夏天热岛效应起到降温作用，为楼

体喷洒水雾美丽景观，且给水资源开发利用另辟蹊径。不管新旧楼房都可据安全性能设

计安装。可安装到路灯电缆杆、建筑物、桥梁和树木上。具有结构简单、施工便捷、操作方

便、经济耐用、节能环保、除霾效率高、技术独特等特点。

专利拍卖招商公告 法 国 苏 伊 士 环 境 集 团 首 席 执 行 官

让—路易·肖萨德日前表示，废旧塑料

制 品 回 收 与 再 利 用 市 场 拥 有 巨 大 发 展

潜 力 ，该 集 团 力 求 到 2020 年 实 现 废 塑

料回收量翻倍。

苏伊士环境集团拥有 9 家废塑料处

理工厂，全部位于欧洲。这些工厂每年

处 理 超 过 40 万 吨 废 塑 料 ，并 对 其 中 约

13.5 万吨进行回收再利用。

肖萨德说，欧洲塑料制品产量在 50

年间增长了 150 倍，至今已达到每年 5000

万吨。然而，在每年产生的 2500 万吨废

塑料当中，仅 25%被回收利用。欧盟委员

会今年 7 月提出的循环经济新目标要求

各成员国到 2030 年将家用包装废弃物回

收率提高至 80%，而大多数包装制品均由

塑料制成。

他强调，循环经济是苏伊士环境集

团发展战略的核心。随着自然资源的日

渐枯竭和原材料价格的不断上涨，二次

原料的生产越来越受到工业生产者的关

注。使用回收塑料进行生产，能够有效

从 经 济 和 环 保 双 重 层 面 提 升 工 业 生 产

者的竞争力，相比新塑料，使用回收塑

料为原料进行生产可降低 80%至 90%的

能源消耗。

（张雪飞）

废塑料再利用市场潜力巨大

海 外 传 真

韩国民众素来以爱用国货著称。然

而，随着跨境电商平台的兴起，不少韩国消

费者难挡进口产品的低价诱惑，纷纷选择网

购境外折扣商品，导致不少本土百货商场即

使打折也无人问津。为此，有韩国媒体愤怒

地质问：“低价面前，爱国心哪去了？”

据韩国《中央日报》12 月 1 日报道称，

美国“黑色星期五”购物狂潮同样席卷韩

国，不少韩国消费者感恩节晚紧盯欧美各

大电商，“血拼”打折商品。有韩国专家表

示，今年韩国“黑色星期五”期间的“海淘”

数量与去年相比有可能翻番。

为何韩国消费者如此青睐海外直购？

价格便宜当然是首要因素。上班族朴先生

说：“前不久，我在韩国知名百货店看到一件

外套标价 170 万韩元（1 元人民币约合 180

韩元），而在一家美国大型购物网站上，同款

外套包国际邮费的价格仅为80万韩元。不

知道流通商从中收取了多少回扣。”

据报道，韩国消费者的“海淘”范围正

从美国逐步拓展至中国、日本、欧洲等地。

自诩为“6 年资深海淘族”的家庭主妇申女

士表示，自己去年结婚时通过在海外订购

各种家电，节省了超过 300 万韩元。“购物

没有国境线，主要还是看价格。”申女士称，

在价签面前，消费者不会有“爱国心”。

韩国零售业界对韩国网民纷纷“海

淘”的现象表示担忧。有业界人士抱怨

道：“尽管韩国政府和企业界采取了一系列

刺激措施，但韩国内需市场还是不断因消

费停滞而缩水，现如今每年还有数万亿韩

元的资金流向海外购物网站。不过，也有

人认为，韩国消费品市场开放程度过低是

一个重要原因。美英等发达国家的消费品

进口比例一般能够达到 35%至 40%，韩国

却仅有约 9%。虽然韩国政府最近出台了

不少政策，试图推动市场开放，但韩国消费

品市场依然维持“独家进口企业与流通企

业联手垄断市场”的格局。 （李大明）

韩国内需市场缩水
网民“海淘”被指“不爱国”

贸易书讯

书名：《伟大的博弈——华尔街金融帝国

的崛起》

内容推荐：这是一本关于华尔街历史的

书，也是一本关于美国金融史和经济史的书。

在过去的 200 多年中，华尔街推动了美国

从一个原始而单一的经济体成长为一个强大而

复杂的经济体。在美国经济发展的每一个阶段

中，以华尔街为代表的美国资本市场都扮演着

重要的角色。华尔街为美国经济的发展提供源

源不断的资金，实现社会资源的优化配置，而华

尔街本身也伴随着美国经济的发展而成长为全

球金融体系的中心。美国经济的成功是资本市

场和实体经济之间协同发展很好的例证。

本书讲述的华尔街历史就是一部资本市

场发展过程的活教材。在这本书中，读者将会

读到华尔街充满魅力和睿智的历史故事。华

尔街的历史演进过程中，出现过形形色色的人

物，也经历过各种各样的曲折。它提醒今天的

资本市场建设者必然要面临的现实和困境，也

能为今天的投资者们提供一些有益的参考和

警示。

作者简介：约翰·斯蒂尔·戈登是美国作家

和经济历史学家，1944 年生于纽约，其祖父和

外 祖 父 均 在 纽 约 股 票 交 易 所 拥 有 席 位 。 他

1966 年毕业于范德比尔特大学，获历史学学士

学位。


